
  ORANDO  con  la PALABRA 

 
(Fiesta de la Epifanía del Señor) 

 
“Jesús había nacido en Belén de Judá durante el reinado de Herodes. Unos Magos que venían de 
Oriente llegaron a Jerusalén preguntando: «¿Dónde está el rey de los judíos recién nacido? Porque 
hemos visto su estrella en el Oriente y venimos a adorarlo.» Herodes y toda Jerusalén quedaron muy 
alborotados al oír esto. Reunió de inmediato a los sumos sacerdotes y a los que enseñaban la Ley al 
pueblo, y les hizo precisar dónde tenía que nacer el Mesías. 
Ellos le contestaron: «En Belén de Judá, pues así lo escribió el profeta: Y tú, Belén, tierra de Judá, no 
eres en absoluto la más pequeña entre los pueblos de Judá, porque de ti saldrá un jefe, el que 
apacentará a mi pueblo, Israel. Entonces Herodes llamó en privado a los Magos, y les hizo precisar la 
fecha en que se les había aparecido la estrella. Después los envió a Belén y les dijo: «Vayan y 
averigüen bien todo lo que se refiere a ese niño, y apenas lo encuentren, avísenme, porque yo 
también iré a rendirle homenaje.» 
Después de esta entrevista con el rey, los Magos se pusieron en camino; y fíjense: la estrella que 
habían visto en el Oriente iba delante de ellos, hasta que se detuvo sobre el lugar donde estaba el 
niño. ¡Qué alegría más grande: habían visto otra vez la estrella! Al entrar a la casa vieron al niño con 
María, su madre; se arrodillaron y le adoraron. Abrieron después sus cofres y le ofrecieron sus 
regalos de oro, incienso y mirra. 
Luego se les avisó en sueños que no volvieran donde Herodes, así que regresaron a su país por otro 
camino”. 

                                                                                                  (Mt 2,1-12) 

 
      En la dinámica del tiempo de Navidad, la liturgia nos va ofreciendo relatos que  nos 
muestran diversas actitudes de distintos personajes del entorno de Belén o de quienes 
expectantes esperaban el cumplimiento de las promesas. 
 
        El texto de Marcos nos presenta a los “magos de oriente”.Buscadores, inquietos por 
encontrar la verdad, los magos se ponen encamino desde tierras lejanas, porque guardaban 
la palabra del profeta :” Y tú, Belén, tierra de Judá, no eres en absoluto la más pequeña 
entre los pueblos de Judá, porque de ti saldrá un jefe, que será el pastor de mi pueblo Israel.  
Y se ponen en camino siguiendo la estrella. La estrella que ilumina caminos y proyectos 
soñados, La estrella que mantiene viva la ilusión y orienta en la búsqueda. 
 
        Los magos descubren el Misterio de Dios que ha querido ”acampar”, acercarse a 
nosotros hecho fragilidad en el rostro de un Niño. Y le adoran. Se arrodillan ante él y, 
reconocen humildemente su presencia, encarnada en el Misterio de Belén. Lo reconocen , lo 
adoran y le ofrecen lo que ellos consideran lo mejor. 
 
        Que la fiesta de los “Reyes magos”no quede reducida a un espacio de ilusión y regalos. 
Que sepamos acercarnos a los ”magos” y preguntarnos si nosotros vivimos en actitud 
constante de búsqueda, despiertos, abiertos a la realidad que  nos envuelve Si descubrimos 
y seguimos los signos, las “estrellas”, que orienten nuestro camino, que iluminen los 
espacios que nos lleven hacia el Niño de Belén y con Él, hacia los mas vulnerables.Y a ellos 
les ofrezcamos lo mejor de nosotros mismos.   
 

ORACIÓN 

En este tiempo navideño 



de luces y villancicos, 
en el que la alegría 
y la nostalgia 
se entrecruzan 
generando gratitud y esperanza, 
tu Palabra  
vuelve a suscitar 
a través de relatos 
sencillos y entrañables 
de magos y estrellas,  
una pregunta clave y permanente, 
¿Vivimos nuestro caminar  
en actitud de búsqueda?. 
 
¿Nos mantenemos  
despiertos, 
abiertos a la realidad 
a la nuestra, 
a la de nuestros grupos, 
a la del mundo?. 
¿Nos acercamos respetuosos, 
descalzos, 
para escuchar 
para contrastar, 
para aprender, 
para encontrar respuestas?. 
 
¿Seguimos buscando 
abiertos al acontecer diario, 
a la Palabra  
que siempre cuestiona, 
a su voz que nos pone en camino, 
dispuestos a dejar ir,  
a acoger 
nuevas llamadas, 
nuevos rostros, 
nuevas necesidades?.  
 
¿Estamos dispuestos 
a seguir las estrellas,  
que no solo iluminan, 



sino que marcan ruta, 
orientan camino 
hacia los belenes de hoy , 
hacia las realidades 
donde ternura y fragilidad 
misterio y pobreza 
nos ofrecen modelo 
de vida y compromiso ?.  
 
Que como los magos, 
vivamos  
siempre en camino, 
saliendo de nosotros  mismos 
buscando  
la luz y la salvación en Ti. 
Que te encontremos  
en los espacios y rostros 
donde te haces presente 
necesitado de acogida y de servicio. 
 
Que como los magos, 
vivamos en búsqueda,  
hacia adentro,  
hacia fuera, 
hacia abajo,  
hacia el horizonte. 
Acogiendo los signos,  
las estrellas 
que nos muestran  
tu luz y tu proyecto. 
Que te encontremos  
en lo pequeño,en lo irrelevante 
Que adoremos  
humildes y en silencio 
tu presencia frágil, 
y te ofrezcamos 
lo que somos y tenemos, 
pobreza y sueño 
de ser y vivir 
para Ti y para el Reino. 
Amén                                                         (Hna. F.Oyonarte)                                     



                                           
 
                                        
                                           
 
 
 
 
 
                                                                                                                                                                          


